

ÉDITO

Par Harout Mardirossian

France Arménie

LE LIEN PRÉCIEUX ENTRE
TOUS LES ARMÉNIENS

Mensuel

Créé en avril 1982

FONDATEURS:

Mihran Amtablian
Kévork Képénékian
Jules Mardirossian
Vahé Muradian

EDITION FRANCE ARMÉNIE:

17 Place de la Ferrandière
69003 – Lyon
Tél: 04 72 33 24 77

Courriel: contact@france-armenie.fr
Site web: www.france-armenie.fr

DIRECTEUR DE LA PUBLICATION:

Harout Mardirossian

RÉDACTRICE EN CHEF ADJOINTE:

Véronique Sanchez-Chakérian

COLLABORATEURS de ce NUMÉRO:

Melkon Ajamian
Martin Argyroglo
Annie Arslan
Zmrouthe Abozian
Edik Balaian
Arménag Bédrossian
Annick Boyadjian
Rose-Marie Frangulian Le Priol
Florence Gopikian Yérérian
Narek Kodochian
Garen Chahe Jinbachian
Rouben Koulaksezian
Almasd Leloire Kérackian
Varoujan Mardikian
Harout Mardirossian
Anthony Mkrtdjian
Edouard Pehlivanian
Norbert Saradjian
Boris Shahnovich
Marie Soghomonian
Marie-Anne Thil
Pierre Turyan
Tigrane Yégavian
Jean Yérérian
Hovagim Yerganian
Arén Zahredjian

INFOGRAPHIE:

France Arménie

CONCEPTION GRAPHIQUE:

Christine Kirkorian

ADMINISTRATION et ABONNEMENTS

Liza Bardakjian : 04 72 33 24 77

PUBLICITÉS

04 72 33 24 77

IMPRIMERIE:

JF IMPRESSION - Montpellier
Commission Paritaire des Publications et
Agences de presse
N° CPPAP 0328 G 87300

Reproduction interdite de tout article, photo ou document sans l'accord de l'administration du journal. La rédaction n'est pas responsable des documents qui lui sont adressés spontanément.

La gueule de bois d'un monde qui change

L'Ukraine et l'Arménie ont la gueule de bois. L'Arménie a, elle, la gueule de bois depuis près de 4 ans et la fin de la guerre des 44 jours.

La gueule de bois car ces deux nations se retrouvent nues face au désordre du monde, face au chaos et face aux renversements d'alliance qui s'opèrent au nom d'une guerre économique mondiale pour avoir stupidement écouté les sirènes de l'Occident qui leur promettaient en échange de la rupture de leur politique internationale équilibrée, l'adhésion à l'Union européenne, des milliards de dollars d'aide économique et potentiellement, leur protection militaire. L'entretien entre Volodymyr Zelensky et Donald Trump à la Maison Blanche met en lumière le lâchage en règle des Américains en faveur de la Russie qui répond à leur intérêt sur les terres rares d'Ukraine. La guerre d'Artsakh et le nettoyage ethnique de sa population consacrent le lâchage en règle des Russes en faveur de l'impérialisme turco-azéri qui répond à leur intérêt sur le gaz et les routes du pétrole.

Ce monde qui change marque le retour à un monde des Empires russe, américain, chinois, turc. Face à eux, seule la fermeté compte. L'heure n'est plus aux moutons dociles ou aux idiots utiles de la mondialisation joyeuse, mais à une guerre entre prédateurs. Zelensky aura tenté d'attendrir le loup américain en jouant (c'est un acteur à la base), sur la corde du combat pour la liberté, la démocratie, les milliers de morts, tout ce qui avait fonctionné sous Biden parce que ce n'était qu'un rôle pour obtenir le consentement à la guerre de l'opinion publique. En pure perte ! Désormais, ce sont les USA et la Russie qui décident du sort des Ukrainiens et des Européens car comme l'a dit Trump " *Vous n'avez pas les cartes en mains !* ".

Nikol Pachinian, lui, fait des gesticulations, des genuflexions devant Aliiev et Erdogan, promet une « paix » au prix de renoncements unilatéraux. En fait, il brade et trahit ce qui fait l'âme de l'Arménie, à savoir l'Artsakh, la reconnaissance du Génocide des Arméniens, l'intégrité

territoriale de l'Arménie, la Justice internationale, le multilatéralisme, son équilibre diplomatique et économique, sa relation particulière avec sa diaspora et même la démocratie arménienne. Oui, la démocratie arménienne est en danger car toutes ces décisions sont celles d'un clan répondant à une commande externe et sont prises sans assentiment du peuple arménien. Un peuple trompé lors des élections précédentes et depuis maintenant 5 ans. On peut promettre des élections en 2026 ou un référendum sur l'adhésion à l'Union européenne, il sera trop tard !

Nikol Pachinian peut s'en excuser à longueur de discours, préparer avec ses conseillers en communication une " *histoire pour petits enfants* " d'Arménie " *réelle* ", cela ne trompe personne. Tout cela en pure perte car à chaque renoncement, Aliiev et Erdogan rajoutent de nouvelles exigences. Eux ne veulent pas la « paix », ils veulent, a minima, la vassalité totale de l'Arménie, au pire, son éradication de la carte.

Dans un monde où l'intangibilité des frontières n'est plus une boussole, cette menace est à prendre très au sérieux. Pour autant, elle ne peut pas justifier les renoncements en cours. Le choix n'est pas entre la « Paix ou la Guerre ». Le choix est entre « La paix dans la dignité et le respect, ou la capitulation ».

Pas de fatalisme ou d'impuissance, une autre voie est possible ! Une voie où dans l'unité avec sa diaspora, ferme sur ses valeurs et sa démocratie, forte militairement, équilibrée dans sa diplomatie, soucieuse de ses intérêts économiques et de la justice sociale, défendant bec et ongles son intégrité territoriale et les droits du peuple d'Artsakh, une nouvelle Arménie tracera sa route.

C'est cela la vraie paix ! C'est le seul moyen de ne plus avoir en Arménie ou en diaspora la gueule de bois d'un monde qui change. Le problème, ce n'est pas l'Arménie, son peuple ou sa diaspora. Le problème, c'est Pachinian, son clan et ses idiots utiles ! ■